

# EL UNIVERSA

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO Sábado 18 de abril de 2020

\$15 • www.eluniversal.com.mx

CORONAVIRUS Alerta mundial

### #QuédateEnCasa

# No habrá necropsias, velorios ni traslados

- CDMX define proceso para manejo de cadáveres por Covid-19
- Ssa prohíbe incinerar cuerpos no identificados o no reclamados

### Medidas

 Cuerpos serán entregados en bolsas especiales. Si los familiares no tienen recursos para la inhumación o cremación el go-

bierno los aportará. De ser necesario, se abrirán fosas comunes para fallecidos en calidad de desconocidos.

### EDUARDO HERNÁNDEZ Y PERLA MIRANDA

metropoli@eluniversal.com\_mx

El gobierno capitalino recomendó no hacer velorios para las personas que fallezcan por Covid-19; sólo podrán realizar una pequeña despedida, pero sin abrir la bolsa donde esté el cadáver. En el caso de muertes por otras causas, podrán llevar a cabo una ceremonia de máximo cuatro horas y con sólo 20 asistentes.

Otra de las disposiciones es que a los cadáveres no se les practique la necropsia y que no sean trasladados a otra entidad. Además se abre la opción de la inhumación y la incineración, según sea el caso.

La Secretaría de Salud federal, a su vez, prohibió la incineración de cuerpos no identificados e identificados pero que no fueron reclamados y fallecieron por coronavirus.

En el Diario Oficial de la Federación, la dependencia sugirió medidas para el registro de defunciones por la emergencia sanitaria.

Pemex y el ISSSTE repartieron guías para la disposición de cadáveres. En el primer caso, el contacto deberá ser mínimo y con extrema precaución; en el segundo, se propone cremación sin velorio.

METRÓPOLI A16 y NACIÓN A7

 Bonilla acusa a López-Gatell de tergiversar cifras. A6

# TRAS LA PISTA DEL CORONAVIRUS

Jalisco.— La Universidad de Guadalajara y el gobierno estatal iniciaron un muestreo masivo para detectar a personas asintomáticas contagiadas con Covid-19; el modelo Radar Jalisco, que incluye call center y módulos, permitirá hacer más de 500 pruebas diarias en cuatro laboratorios certificados. ESTADOS A13

INICIATIVA DE MÉXICO CONTRA ACAPARAMIENTO DE INSUMOS

# **Función Pública** investiga a exfuncionarios de Peña Nieto

### HORACIO JIMÉNEZ

-horacio.iimenez@eluniversal.com.mx

La Secretaría de la Función Pública informó que investiga la evolución patrimonial de exfuncionarios de la administración pasada. Señala que tiene las facultades para verificar y detectar posibles actos de corrupción y estas revisiones se someten a un proceso riguroso, con estricta legalidad, y sin filias ni fobias.

Sobre el rastreo que se hace en 50 bancos de movimientos del expresidente Enrique Peña Nieto y sus familiares más cercanos, PAN, PRI y PRD opinaron que es un distractor para subir los bonos de la actual administración ante lo que consideran un fracaso del presidente Andrés Manuel López Obrador en su manejo de la pandemia.

Morena dijo que todas las indagatorias deben observar el debido proceso y la presunción de inocencia. NACIÓN A4

# Escala conflicto EU y China pelean por Covid-19



China y Estados Unidos aumentaron ayer sus ataques por la pandemia. Beijing acusó a Washington de querer ocultar sus desaciertos en la respuesta al Covid-19 al apoyar la idea de que el coronavirus se originó en un laboratorio en Wuhan. Luego de que la nación asiática actualizara su número de muertos de 3 mil 342 a 4 mil 632, Trump dijo que la cifra es mucho más alta. China respondió que no oculta información.

# Hunden más a Pemex; es oficial que sus bonos son basura

Fitch y Moody's bajan calificación de la petrolera; también se recortó la del país

### ANTONIO HERNÁNDEZ Y LEONOR FLORES

Como consecuencia de las dudas que genera su viabilidad financiera, Fitch Ratings y Moody's redujeron la calificación crediticia de Pemex, dejándola en el nivel especulativo, también considerado como de bonos basura.

Fitch bajó la nota de la petrolera por segunda vez en el mes, dejándola en BB-, tres días después de degradar en un escalón la calificación de México.

Moody's también recortó la calificación de Pemex, en dos esla pérdida integral total de la petrolera en todo 2019.

calones, a Ba2. La agencia anunció además que redujo la calificación de México a Baa1, ante las débiles perspectivas de creci-

miento de la economía. Tras el anuncio, la Secretaría de Hacienda acusó que las calificadoras han emprendido un ciclo de ajustes del riesgo crediticio en todo el mundo a una velocidad y escala sin precedentes.

CARTERA A18





## SE "SALVAN" FONCA Y FOPROCINE

Transformarán estos dos fideicomisos y desaparece el de patrimonio arqueológico. A20





Salvador García Soto A5 Ignacio Morales L. Mauricio Meschoulam A10 Porfirio Muñoz Ledo A11 Manuel Gil Antón Jorge A. Chávez

### Luis Estrada

"El Presidente debería saber que las crisis necesitan comunicar información veraz y oportuna y que, para ello, los medios tradicionales son sus mejores aliados". NACIÓN A8



### ESTIMADO LECTOR:

Según la Organización Mundial de la Salud, tocar periódicos no representa riesgo para contraer el virus Covid-19.